

校長室だより



令和3年10月28日

校長 斎藤 瑞穂

がんばれ！長なわ週間 ～クラスのベスト記録をめざして～

先週から始まった長なわ週間。中休みは天気の都合でなかなか実施できていないのが残念ですが、体育の時間などもを利用して、各クラスベスト記録を目指してがんばっていますね。



18日の中休み、1・3・6年生が跳んでいる様子を見ていきました。さすが、3・6年生は、軽快な音楽に合わせて順調に回数を重ねていましたね。1年生はどうかな、と見ていると、タイミングをつかむのがむずかしいのか、なかなか跳ぶ位置まで入れない子もいましたが、それでも真剣に取り組んでいる様子にうれしくなりました。

みなさんは、自分が長なわを跳べるようになったときのことをおぼえていますか？おぼえていない人がほとんどかもしれませんね。でも、最初から簡単に跳べたという人はそんなに多くないはずです。だれでも、どんなことでも、初めて取り組むときは不安です。「むずかしそうだな」とか「こわいな」とか「失敗したら痛そうだな」などと思うものです。「なわに当たったら痛そうだな」「跳べなかったら笑われてしまうかも…」—— それでも挑戦したからこそ、跳べるようになったのです。

1年生がいっしょに長なわを跳ぼうとがんばっている姿、そして友達同士ではげまし合っている姿に、挑戦することの大切さをあらためて感じました。きっと長なわ週間が終わる頃には、1年生も自信をもって跳べる人が多くなることでしょう。できなかつことができるように喜びは、次もがんばろうとか、別のことにも挑戦してみようという気持ちの燃料になります。1年生だけでなく、杉七小のみんなに、そんな喜びをたくさん味わってほしいと願っています。

再始動！杉七太鼓

10月24日、阿佐谷南児童館の「わいわいランド」が開催されました。昨年は新型コロナウイルスの影響で中止でしたので、2年ぶりのことです。そのオープニングに杉七太鼓が登場し、演奏を披露しました。

杉七太鼓は、杉七小の音楽室を使い、有志が集まって、和太鼓演奏の技を磨いている、杉七伝統の課外活動です。久しぶりの発表でしたが、6年生のリードでかっこいい姿を見せてくれました。

少しずつ、元の活動のペースを取り戻していくよといですね。



うらも見てね！

クイズの答え

なんと読むでしょう？

こおろぎ

65号のクイズの答えは、**蟋蟀**（または「きりぎりす」、「しつしゅつ」）でした。今回もたくさんの方に正解者がいました。

いつも紹介している七十二候では、10月18日から22日ごろが第五十一候「蟋蟀在戸（蟋蟀戸に在り）」でした。「戸口で秋の虫が鳴く声がするころ」といった意味です。

さて、そこで気になるのは蟋蟀の読み方です。七十二候では「きりぎりす」と読んでいますが、キリギリスは秋の虫というより夏の虫。季節と合わないですね。調べてみると、昔は今コオロギをはじめ秋に鳴く虫すべてをまとめて「きりぎりす」と呼んでいたようです。そのためか、俳句の世界では今でも「きりぎりす」は秋の季語です。

それでは、なぜ、いつごろから、「きりぎりす」と呼んでいた虫が「こおろぎ」になったのでしょうか。また、他にも呼び名が変わった虫がいるのでしょうか。調べてみるとおもしろそうですね。

正解したみなさん ※「こおろぎ」以外の読み方で正解だった人は、() になんと読んだか書いてあります。

【1年】

あおき こはる さん あべ がく さん (こおろぎ・きりぎりす) えぐろ にな さん
おかもと あゆみ さん おおうち つばさ さん おおうちだ れい さん おおつか ゆい さん
かがみ さき さん かきはら ゆうき さん (きりぎりす) かねこ こうたろう さん
かわい ゆうと さん こいしかわ こうと さん こだか わこ さん つじ とわ さん
つとみ たかこ さん でぐち さいた さん なかにし りさ さん のろ げんき さん
はしもと ゆうひ さん ひどう よしあき さん (きりぎりす) ほその るい さん (しつしゅつ)
柳田 ゆの さん (こおろぎ・きりぎりす) らていふ ひなの さん わたなべ じゅんた さん

【2年】

いながき はな さん かりや こうき さん こが としあき さん すずき ちひろ さん
竹そえ れいか さん 寺と はんな さん とうない けんせい さん にし川 れな さん
ふるや そうま さん 増山 なつめ さん 山口 なお さん 山本 光夏 さん ゆあさ 一き さん
横尾 葉里 さん

【3年】

井上 琴 さん 江端 快音 さん 加藤 萌花 さん つづき りお さん

【4年】

阿部 優庵 さん 石川 夏帆 さん 村木 かれん さん

【5年】

長尾 真之 さん 江副 詩野 さん (きりぎりす)

「すずむし」と
どちらもよい声で鳴
く秋の虫です。
読んだ人も多かった
です。ざんねん！



保護者の皆様

10月最終週です。校舎西側の金木犀は、なんと今年3回目の花をつけ、あたりにふくよかな香りを漂わせています。私は金木犀の花の香りは大好きですが、さすがに3度目となると、異常気候を心配せずにいられません。今冬はラニーニャ現象の影響で厳しい寒さが予想されています。最近では朝夕の気温が12月上旬並みという日もあり、なるほど今から寒さへの備えが必要だと実感しています。体調管理が難しい時期です。学習発表会や移動教室に子どもたちが元気に参加できるよう、ご協力をお願いいたします。